

vorgeschlagen für: Ausschuss für Gesellschaft

## **Initiativantrag**

**der unterzeichneten Abgeordneten**

**betreffend**

**Kindern in Oberösterreich kostenfreies und gesundes Mittagessen ermöglichen**

Der Oö. Landtag möge beschließen:

Die Oö. Landesregierung wird aufgefordert, alle finanziellen, organisatorischen und logistischen Möglichkeiten zu prüfen und entsprechende Maßnahmen zu entwickeln, um die Gemeinden in Oberösterreich bei der Bereitstellung von einem kostenfreien, gesunden und biologisch-regionalen Mittagessen in Pflichtschulen sowie Kindergärten und Krabbelstuben zu unterstützen.

### **Begründung**

Familien in Oberösterreich müssen rasch und gezielt entlastet werden: Ein kostenfreies, gesundes und warmes Mittagessen für alle Schüler:innen in den Pflichtschulen und Kinder in den elementarpädagogischen Einrichtungen wäre eine treffsichere und konkrete Hilfe, nicht nur für armutsbetroffene- oder gefährdete Familien, sondern auch für den Mittelstand. Jeden Cent, den wir in die Bildung unserer Kinder investieren, ist ein gewonnener und ein Schritt für mehr Chancengerechtigkeit.

Eine aktuelle WHO-Studie zeigt, dass jedes dritte Volksschulkind in Europa übergewichtig oder fettleibig ist. Ernährung ist ein großer Faktor dafür, wie gesund Kinder aufwachsen. Um eine frühe Gesundheitskompetenz mit einem Bewusstsein für gesundes Essen zu entwickeln, braucht es insbesondere eine vielfältige Lebensmittelauswahl, die dafür sorgt, dass Kinder viele verschiedene Geschmacksrichtungen und Zubereitungsarten der Saison und Regionen kennenlernen.

Gleichzeitig sind mit rund 16.000 Kindern erschreckend viele Kinder in Oberösterreich armutsgefährdet, da ihre Eltern auf Arbeitslosengeld oder Notstandshilfe angewiesen sind. Können sich Familien eine dementsprechende Ernährung nicht leisten, wird bei armutsgefährdeten Kindern über ungesunde Ernährung die Basis für ein Leben mit häufigeren Krankheiten und einem Risiko für chronische Krankheiten gelegt.

Energie, Lebensmittel, Miete – in nahezu allen Bereichen hat sich das tägliche Leben in den vergangenen Monaten teilweise massiv verteuert. Familien gezielt in dieser herausfordernden Zeit unter die Arme zu greifen und auf mehreren Ebenen Entlastungen umzusetzen, ist dringend notwendig. Daher ist auch das Land Oberösterreich gefordert, Anpassungsmaßnahmen vorzunehmen und für eine deutliche Entlastung bei Essensbeiträgen in Kindergärten, Krabbelstuben und Pflichtschulen zu sorgen, mit dem Ziel die Mittagsverpflegung kostenfrei, biologisch-regional und gesund zu gestalten.

Linz, am 15.06.2023

(Anm.: NEOS-Fraktion)  
**Eypeltauer, Bammer**

(Anm.: Fraktion der Grünen)  
**Ammer, Mayr, Vukajlović, Engl, Schwarz, Hemetsberger**